

## Se Duplicó la Deuda en dos Años: Argentina

- ★ Vertiginosa la Caída de las Reservas en Divisas del Extranjero
- ★ Se Incrementó en un 60% el Déficit de la Tesorería, Especialistas
- ★ "La Última Devaluación Situó al Peso en 4,340 por un Dólar"

Por EDWARD SCHUMACHER, de New York Times

BUENOS AIRES, 19 de junio—Mientras la deuda exterior de Argentina crece, aumentan los rumores de que se buscará un refinanciamiento.

A finales del año pasado, la deuda exterior argentina era de 27,200 millones de dólares, según el Banco Central, y desde entonces ha ascendido a 29 mil ó 30 mil millones de dólares, según economistas y banqueros del país.

Hugo Lamónica, subsecretario de Finanzas e Inversiones Extranjeras, quien se encuentra en Washington, viajará posteriormente a Nueva York para entrevistarse con funcionarios del Banco Mundial y del Banco Interamericano de Desarrollo, y además sostendrá pláticas con banqueros privados.

Por su parte, el ministro argentino de Economía, Lorenzo Sigaut, negó informes de que Lamónica trate de refinanciar parte de los 13,800 millones de dólares, tanto en capital como en intereses, que Argentina debe pagar este año. El propósito del viaje, dijo, es "acelerar" el financiamiento de diversos proyectos públicos y privados importantes.

Pero fuentes cercanas al Ministerio afirman que Lamónica explora las posibilidades de refinanciamiento, así como intercambiar puntos de vista acerca de la creciente deuda exterior de su patria.

La deuda exterior se ha duplicado en los dos últimos años, al tiempo que las reservas de divisas extranjeras del país han descendido vertiginosamente. A finales de marzo, las reservas ascendían a 4,700 millones de dólares, o sea menos de la mitad de lo que eran hace un año.

Fuertes devaluaciones de la moneda nacional han impulsado a los argentinos a convertir sus pesos en dólares y a enviar capitales fuera del país. Las devaluaciones han llevado al peso argentino de 1,998 pesos por dólar, que era el tipo de cambio al 31 de diciembre, a 4,340 pesos por dólar esta semana. En opinión de muchos economistas, la divisa argentina está subvaluada.

### NULO CRECIMIENTO ECONOMICO

La política económica del

SIGUE EN LA PAGINA SIETE

## Se Duplicó la Deuda

Sigue de la página cuatro

gobierno bajo Sigaut, que fue designado ministro de Economía hace tres meses, ha sido dejar en segundo lugar la lucha contra la inflación para enfocarse hacia el aumento de la producción y a la baja de tasas de interés. El año pasado, Argentina registró cero crecimiento económico, pero la inflación descendió a menos de 100 por ciento por primera vez en cuatro años.

El índice precios al consumidor se ha elevado en más de 34 por ciento en lo que va del año, y muchos críticos del gobierno predi-

cen que se elevará aceleradamente en los próximos meses como consecuencia de las devaluaciones.

### DEFICIT EN TESORERIA

Esta semana, el Ministerio de Economía anunció que el déficit de la Tesorería, por el primer trimestre de este año, era de aproximadamente 4 mil millones, un incremento de más de 60 por ciento sobre el mismo periodo en el año anterior, lo cual añadirá tanto a la inflación como a la deuda exterior.

Sin embargo, los banqueros internacionales entrevistados en Estados Unidos y Argentina esta semana, dicen que, si así lo desea, Argentina puede refinanciar su deuda sin mayores problemas.

"Es una deuda grande, pero manejable", dice George L. Reeves, presidente del Chase Manhattan Bank de Argentina. "Basta con analizar los datos básicos y se verá que Argentina es autosuficiente en energéticos, exporta alimentos y tiene una fuerte infraestructura económica. En algún momento en el futuro volverá a tener éxito con su economía".

Casi un cuarenta por ciento de la deuda corresponde al sector público, incluyendo muchas de las empresas parastatales que han registrado pérdidas. Entre los proyectos que Lamónica discutirá en Estados Unidos destaca el financiamiento para la presa hidroeléctrica de Yacireta, en la frontera con Paraguay, que tendrá un costo total de 7,200 millones de dólares.

### RENUNCIAS EN EL BANCO CENTRAL

Anoche renunciaron el presidente y vicepresidente del Banco de la Nación Argentina, Carlos Conrado Helbling y Julio González del Solar.

Las renunciaciones fueron aceptadas, dijo entretanto el Ministerio de Economía, Hacienda y Finanzas, sin dar ningún otro detalle.

Las dimisiones se suman a la presentada recientemente por el presidente del Banco Central, Julio Gómez quien fue reemplazado por Egidio Iannella.

Se estima que las renunciaciones de Helbling y Del Solar estarían relacionadas con la política monetaria a seguir en la actual coyuntura, caracterizada por una aguda crisis financiera, las altas tasas de interés y un "enrarecimiento" cambiario derivado de las devaluaciones sucesivas del peso, la última de 30 por ciento con relación al dólar.